

COMPTE RENDU DE LA RÉUNION COMMUNE CONSEILS PARTICIPATIF 2 et 3 12 mai 2025

Membres présents CPQ2 :

BIZERAY Mickaëlle, CHABROL Serge, CHAUMEL François, GABINSKI Claude, GALOPEAU Karine, KOMOROWSKI Jean, PARACHOU Serge, PRIETO Alexander et REVERCHON Justine.

Absents excusés CPQ2 :

AUPÉE Gwendal, BUI Mai-Thy et HYRONDELLE Valérie.

Absents CPQ2 :

AOUIZERATE Nicolas, COLLIN Camille, CROMBET Marie, DUPRÉ Pierre, LAFARGUE Emma Oriane, MALLÉ Michel, MAVEYRAUD Sébastien, MURCUILLAT Ghislaine, N'DIAYE-RIGAL Peggy et PEYRÉ Catherine.

Membres présents CPQ3:

BRONER Julie, COURCELLE Bruno, CROS Jean Philippe, FRANCO Catherine, MOREAU Sébastien, PAPIN Stéphane, QUEINNEC Mariannick et RUMEAU Louis.

Absents excusés CPQ3 :

ALBERO Simon, CASTAINGS Jérôme, LASFARGEAS Olivier, POIRSON-MIQUEL Olympe, POMMET Barbara et TOULOUSE Henry.

Absents CPQ3 :

CLÉMENT Anna, GALIN Françoise, GRELLETY Dominique, JUNOT Maeva, MALGOUYAT Anne, MERCURY Maud, ROUSSELOT Maryse.

La Ville accueille les conseillers et leur propose l'ordre du jour suivant :

- Retour sur le bilan de fonctionnement des Conseils participatifs de quartier (CPQ)
- Réalisation d'une « cartographie des conseillers »
- Elaboration du livret des conseillers participatifs

- **Retour et discussion sur le bilan de fonctionnement des CPQ**

> Il est rappelé rapidement le bilan des CPQ établi en Groupe de Travail Participation Citoyenne et évoqué à la fin de la dernière réunion : les conseillers ressentent globalement le besoin de mieux se connaître et de créer du lien afin de créer une cohésion propice à la mise en place des projets.

> La Ville rappelle également l'existence des adresses mail pour chaque CPQ et précise que les conseillers peuvent les communiquer aux habitants qui souhaiteraient échanger avec eux. Le service Participation fera le relai. Par ailleurs, un conseiller évoque l'idée de réaliser un flyer expliquant le principe des CPQ, à distribuer dans les quartiers afin de faire connaître leur existence et leur action.

> Elle précise également aux conseillers que le CPQ 1 a décidé de créer un groupe WhatsApp afin que les membres puissent échanger entre eux en-dehors des réunions organisées par la Ville. Elle rappelle également l'existence du système de discussion de la plateforme. Un habitant explique alors qu'ils pourraient fonctionner en utilisant les deux outils : déposer un sujet de discussion sur la plateforme et prévenir les autres conseillers sur le groupe WhatsApp de l'ouverture du sujet.

> Les habitants évoquent le souci de l'absentéisme et demandent si les autres CPQ sont touchés par le phénomène. La Ville explique que cela dépend des CPQ, mais qu'il y a systématiquement des conseillers qui ne viennent plus à aucune réunion. Elle en profite pour rappeler que la moitié des membres de chaque CPQ sera renouvelée en 2026.

> L'idée d'organiser des réunions plus régulières sous forme d'ateliers dédiés à des thématiques avant de se réunir en plénières est évoquée. Certains habitants se reméorent en effet le travail qui a pu être effectué en ateliers par le passé : ils estiment que ce système permettait de générer une véritable dynamique de projets. La Ville rappelle que désormais, lorsqu'une idée de projet est proposée, elle fait intervenir directement les services concernés auprès des conseillers afin de préciser immédiatement si le projet est réalisable ou pas, et ainsi ne pas laisser les conseillers travailler sur un projet qui ne pourra jamais voir le jour pour des raisons techniques, juridiques, financières etc.

> Un habitant évoque l'exemple de la dalle (allée du 7^e Art) : il aurait voulu que les CPQ puissent réfléchir à un projet pour cet espace mais la Ville ne leur a pas laissé selon lui l'opportunité. La Ville explique que ces remontées ont bien été prises en compte mais le travail sur ce projet s'effectue sur un temps long. Les membres précisent qu'ils auraient alors souhaité être sollicités pour au moins mettre en place un aménagement provisoire sur cette zone. La Ville prend note de cette remarque et fait remonter.

> L'un des conseillers revient sur une suggestion qu'il avait déjà évoqué lors d'une précédente réunion, à savoir la « Semaine bleue » : elle se déroule chaque année en octobre et vise à mettre en lumière les seniors et l'intergénérationnel. Il propose que les CPQ 2 et 3 travaillent autour de cette thématique. Les autres conseillers apprécient l'idée d'œuvrer autour d'un projet social et demandent que ce sujet soit mis à l'ordre du jour de la prochaine réunion. Par ailleurs, une habitante rappelle que Talence est une ville étudiante et que de nombreux étudiants rencontrent des difficultés à se loger. Il serait donc intéressant de mettre en relation les seniors qui accepteraient de louer une de leur chambre avec ces étudiants. Les autres conseillers approuvent l'idée.

- **Réalisation d'une « cartographie des conseillers »**

Dans l'optique de faire mieux connaissance, il est proposé aux conseillers d'indiquer sur une carte, à l'aide d'une gommette, la rue où ils résident et de se présenter aux autres.

Cet atelier a également pour objectif de leur permettre d'identifier le maillage territorial et de constater que l'ensemble des quartiers qui composent le conseil sont bien représentés.

La Ville précise que ce temps de partage a été déjà proposé au CPQ 1, les conseillers peuvent d'ailleurs voir leurs pastilles sur la carte.

Le même travail va être fait sur tous les autres CPQ, ce qui permettra d'avoir un plan avec la localisation des conseillers sur le territoire de la commune. La carte sera consultable sur la plateforme de participation citoyenne.

> Les conseillers se lèvent donc chacun leur tour pour coller leur pastille et se présenter aux autres.

- **Elaboration du livret des conseillers participatifs**

La Ville explique que les conseillers du CPQ 1, en échangeant sur ce qui pourrait améliorer le fonctionnement des CPQ, ont eu l'idée de rédiger un fascicule/livret, destiné à répondre à leurs questions fréquentes : rôle, compétence de la ville, différence entre fonctionnement/investissement avec des exemples concrets etc.

> La Ville va donc proposer à chaque CPQ d'échanger sur ce sujet pour déterminer les informations qu'ils souhaiteraient y voir figurer. L'idée est de sortir ce livret en fin d'année, à l'occasion d'un événement participatif qui reste encore à définir.

La séance se clôture en donnant aux conseillers la prochaine date de réunion :

>> Le mardi 10 juin à 18h30